



Immer wieder neu anfangen

TreppenhausKunst: Ausstellung mit Bildern von Denisa Ruzickova im Gesundheitszentrum

Corona hat uns allen den Blick auf die Gesichter unserer Mitmenschen geraubt – etwas Wesentliches im menschlichen Miteinander. Da wirkt der Titel der Ausstellung von Denisa Ruzickova im Gesundheitszentrum Pegnitz ab Sonntag, 25. Juli, bis zum Herbst wie eine Erlösung: „Unmaskiert“.

TreppenhausKunst fördert regionale Kunst. Wie auch immer man „Region“ definiert – sie wird stets auch inspiriert durch ihre Nachbarregionen. Deshalb passt Denisa Ruzickova aus Franzensbad/Františkovy

Lázn doppelt gut in die Sommerausstellung der TreppenhausKunst im Gesundheitszentrum Pegnitz. Als junge tschechische Künstlerin, hat sie in Oberfranken ihr Zuhause gefunden. Ihr Schaffen bietet von filigranen Zeichnungen bis hin zu großen, farbenprächtigen Gemälden eine weite Spanne. Ihr figuraler Stil – teils als Akt, teils als Porträt – spielt oft mit der Lust an Veränderung. Mal mit und mal ohne farbliche Akzente. Akzente, die unerwartet aufblitzen, mal umdeutend und mal Fragen aufwerfend. Und manchmal hinterlassen sie auch Rätsel.

Ein weiteres Stilmittel der unter dem Künstlernamen D.Ruz arbeitenden Künstlerin sind Weglassungen. Fehlendes regt gern die Fantasie an, Fehlendes kann auch irritieren. Aber was passiert wirklich, wenn wir irritiert sind? Das darf jeder und jede für sich entscheiden und in den Bildern entdecken. Vielleicht hat beides seine Wurzeln in einem „immer wieder neu anfangen“, wie Denisa Ruzickova ihr bisherigen Leben beschreibt. Vielleicht lebt in ihren Bildern auch die kleine innere Rebellin, die heimlich den Perfektionsdrang zu untergraben versucht, darin unserer Gesellschaft weit verbreitet ist? Jedenfalls steht D.Ruz für eine gefühlte Leichtigkeit, die die tiefere Bedeutung ihrer Bilder eher „en passant“ mitschweben lässt.



wieder. Auch diese wird es im Rahmen der Ausstellung zu bewundern geben – gleich zum Mitnehmen, Verschenken und Erfreuen.

Die entspannte Vernissage in lockerer Form findet am Sonntag, 25. Juli, um 14 voraussichtlich vor dem Gesundheitszentrum Pegnitz in der Hauptstraße 24 statt – zu den dann geltenden Corona-Regeln. Die Ausstellungseröffnung wird begleitet von Musikern aus der tschechischen Akustik-Folk-Band „Sedmá z devíti“ (Seven of Nine).

INFO: Zur besseren Planung wird gebeten, sich anzumelden – per E-Mail (treppenhauskunst@gesundheitszentrum-pegnitz.de), per Telefon (0171-9527013) oder über das Online-Formular auf der Website www.gesundheitszentrum-pegnitz.de. Die Ausstellung ist werktäglich zu den Öffnungszeiten des Gesundheitszentrums geöffnet.



Die Ausstellung zeigt Werke aus den Jahren 2016 bis 2021 und gewährt den Besuchern Einblicke in unterschiedliche persönliche Schaffensperioden der Künstlerin. Darüber hinaus begeistert sich D.Ruz auch für Modedesign. So finden sich einige ihrer Bildmotive auch auf Taschen, Shirts oder Tassen